



Matthias Hardt

Die Erstellung historisch-archäologischer Inventare für die Städte des Landes Brandenburg

Die bauliche Umgestaltung vieler Stadtkerne im Land Brandenburg hat für das Referat Stadtarchäologie des Brandenburgischen Landesmuseums für Ur- und Frühgeschichte in Potsdam zur Notwendigkeit geführt, schnellen Zugriff auf einen Überblick über die Geschichte der einzelnen Städte, über deren topographische Entwicklung, über Bau- und Bodendenkmäler sowie allgemein archäologisch relevante Zonen haben zu müssen. Zu diesem Zweck wurde in Zusammenarbeit mit dem Lehrstuhl für Landesgeschichte der Humboldt-Universität zu Berlin die Konzeption historisch-archäologischer Inventare erarbeitet, die inzwischen für die Städte Lenzen in der Prignitz und Rathenow an der Havel verwirklicht wurden. Aufbau, Gliederung und Probleme bei der Erstellung der Inventare sowie erste Arbeitsergebnisse wurden am Beispiel dieser beiden brandenburgischen Städte vorgestellt.